

# IECM: violencia política de género sigue sin visibilizarse

PATRICIA RAMÍREZ

La consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Carolina del Ángel, aseguró que todas las mujeres que participan en política han sufrido de violencia de algún tipo, lo cual, aseguró, es un tema delicado porque la violencia contra las mujeres aún sigue siendo invisibilizada.

Dijo que es importante dialogar de la participación política de las mujeres en México, a pesar de que ésta tiene poco tiempo en nuestro país, es necesario decir que las mujeres siempre han sido participativas socialmente y nunca reconocidas. Políticamente hablando, indicó, apenas hace 70 años se reconoció su ciudadanía, “esta fue una situación a la que llegamos tarde por presión internacional, porque México fue uno de los seis últimos países en reconocer sus derechos”.



2023-10-30

## Carolina del Ángel Cruz reconoce participación de las mujeres en las COPACOS

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

Destaca presencia de mujeres en asuntos públicos, durante presentación del libro "Participación política de las mujeres al interior de los Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos"

"El trabajo de las mujeres en el ámbito público en los órganos de representación ciudadana, es tan valioso como el de personas diputadas, alcaldesas o gobernadoras, porque se hace desde el convencimiento, el deseo, el altruismo y la voluntad de tejer estas redes ciudadanas y la reconstrucción del tejido social".

Lo anterior fue señalado por la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Carolina del Ángel Cruz, durante la presentación del libro "Participación política de las mujeres al interior de los Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos", realizado por la Georgina Cárdenas Acosta, donde resaltó que la mayoría de quienes integran las Comisiones de Participación Comunitaria en la capital son mujeres.

Durante el encuentro realizado en el marco del Congreso Internacional multidisciplinario de investigación, realizado de manera virtual por la Facultad de Estudios Superiores Aragón (FES Aragón) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la consejera Del Ángel sostuvo que es importante dialogar de la participación política de las mujeres en México, a pesar de que ésta tiene poco tiempo en nuestro país, es necesario decir que las mujeres siempre han sido participativas socialmente y nunca reconocidas.

Políticamente hablando, indicó, apenas hace 70 años ha sido reconocida la ciudadanía de las mujeres, "esta fue una situación a la que llegamos tarde y no por voluntad, sino por presión internacional, porque México fue uno de los seis últimos países en reconocer los derechos de las mujeres".

Considera que es importante recordar que las mujeres están llegando tarde a la participación política, porque históricamente las mujeres han sido tratadas y consideradas como propiedad de los hombres, de los maridos y, en el mejor de los casos, como un objeto de lujo y de placer.

Por ello, no había esperanzas de acceder y participar en los asuntos públicos.

Al hacer un recuento histórico sobre los derechos político-electorales de las mujeres, la Consejera Del Ángel señaló que este libro da cuenta de las diversas formas de participación política de las mujeres al interior de los comités ciudadanos y consejos de los pueblos, con la intención de identificar la especificidad de su participación comunitaria y el impacto de sus gestiones y acciones políticas en su entorno.

Refirió que, durante la realización de este libro, se aplicaron 111 cuestionarios a mujeres, de las cuales el 33 por ciento respondió que lo que más les motivaba a participar en estas figuras ciudadanas es querer mejorar su colonia.

Apuntó que un 26 por ciento de las encuestadas se sintieron satisfechas con realizar trabajo político y comunitario, al tiempo de manifestar su interés en participar en espacios públicos y tener más experiencia en cargos de representación ciudadana.

Se dijo convencida de que todas las mujeres que participan en política han sufrido de violencia de algún tipo, lo cual, aseguró, es un tema delicado porque la violencia contra las mujeres aún sigue siendo invisibilizada.

Finalmente, hizo una invitación a leer el libro y dijo que estudios como el que se presenta sirven para sensibilizar y hacer notar estos casos de violencia para erradicarlos y sancionarlos.